



El Baix Llobregat integra la mirada inclusiva en las políticas municipales

Fotografía: Ayuntamiento de Cornellà • Págs. 4-5



La Diputación crea una oficina para asesorar a los entes locales sobre comunidades energéticas

Fotografía: Cristina Diestro. Pág. 6



El AMB hará de su red pública de electrolineras una de las más extensas del sur de Europa

Fotografía: Pepa Álvarez. Pág. 8

Las obras de construcción de la nueva Escola Paco Candel de L'Hospitalet se licitarán en breve

Pág. 9

Esplugues presenta un plan de mejora urbana que actuará en las 220 calles que tiene la ciudad

Pág. 10

Viladecans obtiene el galardón europeo Green Leaf 2025 por su compromiso con la sostenibilidad

Pág. 11

Sant Boi concentra en la Masia Torre Figueres los servicios locales de economía y empleo

Pág. 14

L'HOSPI ZOMBIE WALK

LA FARGA SHOPPING & OCI

31 D'OCTUBRE
JA ÉS AQUÍ LA MAJOR INVASIÓ ZOMBIE DE LA CIUTAT!

16 h - 20 h maquillatge gratuït
(Plaça de Lluís Companys. Places limitades)

20:00 h sortida des de la Plaça de Lluís Companys a La Farga on t'espera:

Espectacle de dansa Street Dance Area (Planta 0)

DJ Alan Sancho (Planta 2)

Comedy Horror Nights (Planta 2)

Amb la col·laboració de

Editorial

La inclusión fortalece nuestra democracia

Afortunadamente quedan ya muy lejos aquellos tiempos en los que una discapacidad, ya fuera física o psíquica, era motivo de vergüenza por parte de quien la padecía o de sus familiares y allegados. La sociedad ha evolucionado mucho en este sentido gracias no sólo a una mayor sensibilización de la ciudadanía sino al trabajo de muchas asociaciones y entidades que, con más o menos recursos, velan por el bienestar de este colectivo, así como de las propias personas con discapacidad, que demuestran a diario su empoderamiento para alcanzar la plena equidad e inclusión en este mundo.

Pero, desgraciadamente, aún queda mucho camino por recorrer y, por ende, muchas barreras que derribar. El desconocimiento, la indiferencia, la sobreprotección, los estereotipos o los prejuicios siguen todavía arraigados en el imaginario social. Y eso impide que las personas con discapacidad puedan desarrollar de la manera más autónoma e independiente posible todas sus potencialidades. Que son muchas.

La inserción laboral sigue siendo una de las asignaturas pendientes. Según datos del último informe del Observatorio sobre la Discapacidad y Mercado de Trabajo (ODISMET) tan sólo una de cada cuatro personas pertenecientes a este colectivo tiene empleo. Mejorar estos datos está en manos de la sociedad, de las instituciones públicas y del tejido empresarial de nuestro país.

De hecho, garantizar un cumplimiento efectivo de la cuota de reserva de los puestos de trabajo para estas personas en las empresas es uno de los objetivos de la Estrategia Española de la Discapacidad 2022-2030, aprobada en mayo del año pasado por el Consejo de Ministros. Este plan, que compete tanto al Gobierno, como a las comunidades autónomas, a los ayuntamientos y a la iniciativa privada, sigue la estela de la Unión Europea, que también cuenta con un marco normativo similar para el mismo periodo.

España, aprovechando la presidencia de la UE en este segundo semestre de 2023, también está planteando otras cuestiones relevantes como la

garantía del derecho de voto para las elecciones al Parlamento Europeo de todas las personas con discapacidad sin excepciones en cada uno de los países miembros; la consideración de las mujeres y niñas con discapacidad en la próxima directiva europea contra la violencia machista, la declaración de un año europeo de las mujeres con discapacidad o la aprobación de la tarjeta europea de discapacidad, que facilitará la libre circulación de personas con discapacidad, garantizando la igualdad de acceso a condiciones especiales y un trato preferente en los servicios públicos y privados, como el transporte, los eventos culturales, los museos, los centros deportivos y de ocio y los parques de atracciones.

En definitiva, medidas todas ellas encaminadas a proteger los derechos de estas personas y mejorar su autonomía, así como promover la igualdad de oportunidades, la no discriminación y la accesibilidad universal. Una accesibilidad que no se refiere únicamente a la eliminación de las barreras arquitectónicas que aún existen en algunas zonas de nuestras ciudades, sino a un concepto mucho más amplio y que está relacionada con otros ámbitos.

Al entorno digital, por ejemplo, también le quedan grandes retos pendientes para adaptarse por completo a las necesidades de quienes viven con alguna discapacidad. Muchos de ellos consideran que la accesibilidad de las aplicaciones, por ejemplo, no es inclusiva, y que sus limitaciones dificultan la integración del colectivo. Este hecho, en un mundo cada vez más interconectado, puede suponer un verdadero obstáculo en la realización de tareas cotidianas. Y, por este motivo, es esencial que tanto empresas como instituciones hagan todo lo posible para adaptar las TIC a quienes tienen necesidades especiales y puedan mejorar, así, su calidad de vida.

Es incuestionable que la inclusión real y efectiva de las personas con discapacidad es una tarea que compete a toda la sociedad. Se trata de un trabajo colectivo inaplazable para fortalecer nuestra democracia.



MARC SERRA
Diputado de Acción Climática y
Transición Energética
de la Diputación de Barcelona

Es el momento de actuar

El reto de la crisis climática ha pasado ya de la fase en la que debíamos tomar conciencia y pensar en futuros posibles a la fase en la que, o actuamos urgente y decididamente, o vemos desaparecer el planeta y todo lo que en él habita.

Es nuestra obligación y nuestro compromiso formar parte de un cambio de modelo energético, y por extensión también de modelo productivo, de consumo, de movilidad o de alimentación, que deje de destruir nuestro entorno, contaminar nuestro aire y malmeter nuestros ecosistemas. Pero también el compromiso se extiende a frenar los abusos de las grandes compañías energéticas, a garantizar el acceso a la energía a las familias con menos recursos y a lograr que la energía sea democráticamente gestionada por la ciudadanía.

Por eso es fundamental apostar con fuerza -como se está ha-

ciendo en los estados más avanzados de Europa y en nuestro país en ciudades como El Prat- por las Comunidades Energéticas. Una herramienta que permite no sólo generar energía renovable, sino hacerlo de forma descentralizada garantizando el control ciudadano de la energía y que la transición energética avance con justicia social.

Para ello, la Diputación de Barcelona ha creado una nueva Oficina de Impulso de las Comunidades Energéticas para asesorar y acompañar su creación. Como hicimos en los últimos años invirtiendo más de 100 millones de euros, vamos a seguir apoyando nuevas instalaciones de energía renovable entorno a comunidades energéticas locales.

Porque ya se acabó el tiempo para reflexionar. Ahora es el momento de actuar colectivamente y hacer realidad un futuro mejor.



MONTSERRAT CANAS
Consejera de Inclusión del
Consell Comarcal del Baix Llobregat

En pro de una sociedad en igualdad de derechos

En Catalunya, el 8.4% de la población tiene reconocida algún tipo de discapacidad. Los derechos de las personas con discapacidad han de ser contemplados de manera transversal.

La accesibilidad universal (física, sensorial y cognitiva) es el principio imprescindible para hacer realidad una sociedad exenta de esas barreras, y ha de estar siempre presente en nuestras políticas municipales dirigidas a mejorar la accesibilidad universal en espacios públicos; fomentar la contratación en el municipio e incluir cláusulas sociales en las licitaciones públicas; trabajar en la inclusión de niños y jóvenes con discapacidad en el sistema educativo local; organizar eventos culturales y deporti-

vos que sean accesibles y abiertos a personas con discapacidad; ofrecer servicios de apoyo social para las personas con discapacidad y sus familias; realizar campañas de concienciación en la comunidad y funcionarios municipales y empleados sobre la atención a personas con discapacidad; involucrar a las personas con discapacidad en el diseño y la implementación de políticas y programas relacionados con la inclusión; fomentar la alfabetización digital y garantizar el derecho a una buena administración accesible; y combatir las situaciones de soledad no deseada.

Una sociedad abierta e inclusiva es aquella que suprime las barreras que impiden el acceso a estos derechos.

Segueix tota la informació del Baix Llobregat i L'Hospitalet a **elfar.cat**, diari digital.

www.elfar.cat



El Far

Edita: **Prensa i Comunicació del Baix Llobregat S.A.**

Redacció, administració i publicitat:
Antoni Alcalá Galiano, 43 · 08940 Cornellà. Tel. 93 474 57 07
e-mail: elfar@elfar.info · Web: www.elfar.cat

Directora: María José Espinosa

Redacció: Dulce Valero
Maquetació i disseny: Imma Mambrellas
Departament de Publicitat: Orencio Alamillos
Fotografia: Pepa Álvarez, Cristina Diestro i Ajuntaments
Impressió: Imprintsa
Dipòsit Legal: B-27.254-86





ELS BONS
RECORDS
VIUEN PER
SEMPRE



Els moments de pèrdua són difícils. Ho sabem. Moments en què necessita tranquil·litat i estar acompanyat dels éssers estimats, sense preocupar-se del servei funerari. Per això fem tot el possible per tal que en aquests instants no li falti res. Deixi-ho a les nostres mans. Vostè pensi en els millors instants viscuts. Perquè els bons records viuen per sempre.

TANATORI L'HOSPITALET - RONDA

- Sales d'ús privat per estar amb els seus amb absoluta tranquil·litat.
- Possibilitat de personalitzar els serveis funeraris.
- Diferents nivells de preus per triar segons les seves necessitats.

Avda. Ramon Frontera, 11. 08906 L'Hospitalet de Llobregat. T. 932 635 234

ÀLTIMA

Sociedad

El Baix Llobregat trabaja para favorecer la inclusión de las personas con discapacidad

Ayuntamientos y entidades de la comarca han ido incorporando en los últimos años un gran número de iniciativas y proyectos para contribuir a mejorar el bienestar de este colectivo



AYUNTAMIENTO DE SANT JOAN DESPÍ

● Visita inclusiva para personas con discapacidad visual a la Torre de la Creu de Sant Joan Despí, el pasado domingo

MARÍA JOSÉ ESPINOSA

El Consell Comarcal y los ayuntamientos del Baix Llobregat están trabajando actualmente para constituir la Taula per la Inclusivitat, que pretende convertirse en un espacio de participación para debatir y gestar propuestas de acción en red que favorezcan la inclusión de las personas con discapacidad en todos los ámbitos de la sociedad. **“Generar territorios inclusivos que ayuden a las personas a superar sus dificultades para acceder al conjunto de derechos y de servicios con las mismas oportunidades es uno de los retos del siglo XXI”**, manifestaba el pasado mes de marzo la presidenta del Consell Comarcal, Eva Martínez, durante una jornada de trabajo en la que participaron representantes políticos y técnicos de los ayuntamientos de la comarca, de los sindicatos CCOO y UGT, de las patronales PIMEC y AEBALL y de diferentes entidades del territorio.

El objetivo de esta jornada fue la de compartir las políticas inclusivas que se están realizando en los diferentes municipios del Baix Llobregat, y poner sobre la mesa cuáles son las necesidades prioritarias que presenta la ciudadanía con diversidad funcional. Lo cierto es que aunque todavía queda mucho camino por recorrer para lograr la plena equidad, desde el territorio hace muchos años

que se viene trabajando para velar por el bienestar de este colectivo, proteger sus derechos y mejorar su autonomía en todos los ámbitos.

La inserción laboral sigue siendo una de las asignaturas pendientes. Según datos del último informe del Observatorio sobre la Discapacidad y Mercado de Trabajo (ODISMET) tan sólo una de cada cuatro personas pertenecientes a este colectivo tiene empleo. Mejorar estos datos es, precisamente, el objetivo principal del TAS, un programa transversal de Viladecans, Gavà y Castelldefels, a través de la Fundación Caviga, que facilita la inserción sociolaboral de personas con discapacidad intelectual y enfermedad mental de los tres municipios. Consiste en un conjunto de acciones de orientación y apoyo centradas en la persona para que pueda conseguir y mantener un puesto de trabajo, preferentemente en la empresa ordinaria.

Por su parte, el Ayuntamiento de Cornellà cuenta con Tecsalsa, que es a la vez un Centro Ocupacional y un Centro Especial de Trabajo (CET). Va dirigido a personas con discapacidad intelectual y su finalidad es la de fomentar su autonomía e independencia y contribuir a su integración social y laboral. El CET está especializado en labores de jardinería, por lo que sus trabajadores se encargan de este servicio municipal en Cornellà y también en

otros municipios como Viladecans. Por su parte, el Centro Ocupacional se centra únicamente en actividades manipulativas.

Una herramienta fundamental para mejorar los datos de inclusión en el mercado laboral es la formación, porque diferentes informes y estudios demuestran que a más nivel formativo menor es la tasa de inactividad. En este sentido, es importante seguir reforzando la atención a los alumnos con necesidades educativas especiales en los centros escolares o promover los itinerarios formativos

Consell Comarcal y ayuntamientos están inmersos en la constitución de una Taula per la Inclusivitat

específicos para los estudiantes que no están en disposición de seguir la formación profesional ordinaria.

En Cornellà, por ejemplo, existe la Escola Virolai, de titularidad municipal, dirigida a niños y jóvenes con capacidades diversas. Pueden asistir desde los 3 hasta los 21 años.

En L'Hospitalet, con la colaboración de Fundesplai, está en marcha un proyecto de formación en ocio. Se trata de una propuesta de inclusión ocupacional que quiere apoyar la vida independiente de los jóvenes entre 16 y 29 años con discapacidad

intelectual, inscritos en el SOC. Esta formación está dirigida a su inclusión laboral como ayudantes de monitor de ocio, acompañándoles en su proceso de incorporación al trabajo en entidades de este ámbito.

Desde Sant Boi también se ofrecen históricamente servicios ya consolidados que están destinados a la formación de competencias laborales y la integración sociolaboral de personas con diversidad funcional o tratamiento de salud mental. Igualmente es un centro especial de trabajo (CET) del Ayuntamiento que proporciona empleo a personas con discapacidad intelectual y enfermedad mental.

Incrementar la formación y la ocupación de las personas con discapacidad es esencial para que la accesibilidad universal sea una realidad. Una accesibilidad que no se refiere únicamente a la eliminación de las barreras arquitectónicas en las calles, plazas o equipamientos, sino que está relacionada con otros ámbitos.

El deportivo, por ejemplo, es uno de ellos. En Cornellà está en marcha el proyecto *Ciudadanía con capacidades diferentes*, que busca precisamente facilitar la integración de estas personas en la oferta deportiva de la ciudad. Este programa cuenta con una inversión anual de 90.000 euros destinados a fomentar la inclusión y la participación activa de toda la ciu-

realizado por el consistorio y las entidades deportivas, la iniciativa ha ido creciendo hasta conseguir la participación de cerca de 140 personas con discapacidad y tener un impacto de sensibilización en más de 2.000 personas de manera directa”, aseguran.

Otro de los propósitos del programa es establecer relaciones con diferentes entidades, federaciones y fundaciones para crear sinergias y trabajar conjuntamente a favor del deporte integrador. Una labor conjunta que está dando sus frutos como demuestra, por ejemplo, el hecho de que Cornellà pueda presumir del Paratriatló, el primer club de Catalunya que tiene una sección de triatlón para personas con discapacidad.

El deporte adaptado también se ha reforzado últimamente en El Prat. Durante el mes de agosto, por ejemplo, se llevó a cabo un taller de vela adaptada en la playa con la colaboración del Centro Municipal de Vela y con la Residencia Tamarit. Se realizaron seis sesiones y se beneficiaron 36 personas, usuarias de la residencia.

En este mismo ámbito, por primera vez, se pudo dar continuidad durante julio y agosto a las sesiones de gimnasia adaptada que habitualmente se realizan en el CEM Estruch en octubre para personas con movilidad reducida. **“Se había detectado que el paro estival tenía un impacto negativo en su situación y por eso se decidió darle continuidad en el Centro Cívico Palmira, un espacio más adecuado para esta época del año”**, explican desde el Ayuntamiento, que está inmerso en la elaboración de un Plan integral de las personas con diversidad funcional.

En Sant Joan Despí, aparte de dar apoyo a las iniciativas de las entidades, como un curso de pádel en Tennis Despí dirigido al Club Esportiu Estel de la Asociación Estel o los triangulares de fútbol con la entidad Tastidis y la FC SJD-San Pancracio y el Sant Joan Despí CFS, en los polideportivos se hacen diferentes cursos, como natación, iniciación al deporte o *modern dance*, para los que el Ayuntamiento pone los medios necesarios con el fin de que los niños ten-

dadanía independientemente de sus habilidades o discapacidades.

Fuentes municipales aseguran que la evolución del programa en la última década ha sido **“significativa”**. En sus inicios, sólo se ofrecían dos actividades deportivas inclusivas. Una de ellas era el *Fica't a l'Aigua*, con aproximadamente 40 usuarios con discapacidad y 200 participantes sin discapacidad; y la segunda era el equipo de baloncesto de Aprodico, con unos 10 participantes con capacidades diversas. **“Actualmente, gracias al esfuerzo y el trabajo**

gan las mismas oportunidades para acceder al deporte en igualdad de condiciones. Por ejemplo, se trabaja con grupos reducidos de menores de 10 a 12 años que presentan diferentes trastornos del espectro autista o TDAH con la incorporación de más monitores.

Desde Viladecans también se impulsan iniciativas encaminadas a promover el deporte inclusivo. De hecho, existe un equipo de fútbol mixto denominado los Guerrer@s, formado por personas socias de la entidad ASDIVI y de familias del club UD Viladecans. Es una actividad que se realiza durante una hora a la semana y cuenta con un entrenador de educación especial.

En este ámbito, el Ayuntamiento de Sant Boi ofrece actividades multideportivas para personas con diferentes capacidades y entidades como UPA Divers, Aramis y Tots Santboians organizan otras propuestas como baile en silla de ruedas, el proyecto *Aprenem* o un torneo de baloncesto en silla de ruedas.

Favorecer las actividades de ocio entre el colectivo es otra de las líneas principales de actuación de los ayuntamientos. En El Prat se realizan conciertos inclusivos, circuitos de sillas de ruedas, *masterclass* de gimnasia adaptada o la incorporación de un intérprete de lenguaje de signos en el Festival Esperanzah; mientras que en Viladecans destacan iniciativas como Diverxíc (una discoteca adaptada a personas con diversidad funcional); el proyecto *Recrea-art* (crear un espacio de ocio que sea facilitador del empoderamiento de los jóvenes con otras capacidades) o dos actividades de teatro que se realizan en el Ateneu de les Arts una vez por semana y que, además de un profesor de teatro facilitado por el consistorio, cuenta con uno o dos monitores de la entidad ASDIVI. En una participan jóvenes con diferentes capacidades y en la otra madres cuidadoras de hijos e hijas con alguna discapacidad.

Sant Joan Despí también cuenta con iniciativas relacionadas con el acercamiento de la cultura y el arte al colectivo. Una de las más recientes es la incorporación de un itinerario modernista Jujol en lengua de signos (en el marco del festival de arquitectura 48H Open House que se celebró el pasado fin de semana), así como una visita inclusiva para personas con discapacidad visual en la Torre de la Creu.

Además, desde hace unos años, Can Negre ha incorporado diferentes elementos de apoyo para hacer más accesible la visita de la casa a personas con algún tipo de discapacidad sensorial. A través de un libro en sistema de lectura braille y de vídeos



AYUNTAMIENTO DE EL PRAT



AYUNTAMIENTO DE VILADECANS

● Son muchas las iniciativas para facilitar la integración del colectivo en la oferta deportiva y cultural de los municipios

descargables mediante códigos QR, las personas con discapacidad visual o auditiva pueden acceder a los contenidos de la visita. La iniciativa forma parte del programa *Mirada táctil*, impulsado por la Diputación de Barcelona, y se centra en el despliegue de equipamientos museográficos como elemento de inclusión para asegurar la accesibilidad cultural a todas las personas.

Por su parte, la asociación Corncrenata de Cornellà tiene en marcha un proyecto denominado *Yo digo sí*, dirigido a mujeres con discapacidad intelectual. Se trata de un taller de manualidades para trabajar su autonomía y su integración, además de facilitarles un espacio de interacción.

El criterio inclusivo está muy presente también en las políticas municipales del Ayuntamiento de Sant Boi, que cuenta con un plan de accesibilidad universal al que está destinando cuatro millones de euros en el período 2019-2024. Un buen ejemplo de cómo se traduce este planteamiento en la vida de la ciudad es la Fiesta Mayor. En la última edición hubo un programa disponible en formato de fácil lectura; se reservaron espacios para personas con movilidad reducida en los principales escenarios al aire libre; la lectura del pregón se acompañó con un intérprete de lengua de signos, todos los espacios contaban con lavabo adaptado y la entrada de perros lazarillo estaba permitida en todos los espectáculos.

Además, en algunas de las actividades familiares más populares (como la Trobada Gegantera, la Fira del Joc o la Feria de Atracciones) se reservaron calles y franjas horarias sin música para que niños y personas adultas con trastornos de espectro autista y sensibilidad auditiva pudieran disfrutar de los espectáculos sin estímulos auditivos intensos. Es una acción inclusiva que también se ha incorporado en la Cabalgata de Reyes y en otras fiestas populares,

a las que se van añadiendo medidas de accesibilidad universal de forma progresiva.

Asimismo, el Museo de Sant Boi ha desarrollado el proyecto *Mirada táctil* y la Biblioteca Jordi Rubió i Balaguer cuenta con dispositivos como lupas y libros electrónicos para facilitar la lectura a personas con problemas de visión.

Plan de acción en Gavà

El Ayuntamiento de Gavà dispone de un Plan de acción de la población de personas con discapacidad 2018-2024 que recoge más de 50 actuaciones a desarrollar en diferentes ámbitos como la información y acompañamiento; la accesibilidad; la educación; la formación profesionalizadora; el trabajo y la vivienda; el ocio; la cultura y el deporte; la salud, la participación y la sensibilización.

Entre las acciones más destacadas que se han llevado a cabo en el último año destaca la puesta en marcha del Punto de Atención a la Discapacidad Intelectual (PADI), que tiene como objetivo informar, asesorar y ofrecer acompañamiento a las familias de estas personas para que hagan frente a las necesidades que se encuentran a lo largo de su ciclo vital. Asimismo, también apoya a los profesionales que abordan estas situaciones. En 2022 se realizaron un total de 119 atenciones.

Otro ámbito en el que se han realizado acciones importantes es en el de la vivienda. En la última promoción que se llevó a cabo, se hizo la reserva de cinco pisos para personas con movilidad reducida, y de otros diez para colectivos específicos como personas con discapacidad psíquica.

En Gavà, como en el resto de la comarca, las intervenciones de transformación y mejora del espacio público, así como la creación o rehabilitación de equipamientos municipales, ya tienen en cuenta las necesidades de este colectivo.

Comisión de la discapacidad en Sant Joan Despí

Sant Joan Despí cuenta, desde el año 2004, con una Comisión de la Discapacidad, formada por representantes de las entidades que trabajan en este ámbito y el Ayuntamiento, y que desde 2019 recibe el nombre de Mesa Inclusiva por las dis-Capacidades. Desde 2006, se celebran las Jornadas de la Discapacidad que organizan todo tipo de actividades de sensibilización hacia las personas con diversidad funcional, tanto abiertas a la ciudadanía como a nivel educativo. En el marco de estas jornadas se realiza la exposición *Capacit-arts compartides*, donde se pueden contemplar los trabajos creativos realizados por personas con discapacidad de la Residencia Mas i Dalmau, y las asociaciones Tastidis y Estel. Desde hace unos años, a iniciativa del Ayuntamiento, se programan talleres creativos con las tres entidades durante los meses previos para acabar el trabajo con una exposición que cierra las jornadas.

En el ámbito educativo, y en colaboración con la Asociación Boskan, desde el curso 2021-22 el Ayuntamiento de Sant Joan Despí ofrece a tres centros de la ciudad que cuentan con SIEI (apoyo intensivo de escolarización inclusiva) talleres terapéuticos de intervención asistida con perros para el alumnado con diversidad funcional. Atienden a un total de 25 niños de primaria y siete jóvenes de secundaria. El proyecto contempla la atención directa un día a la semana para cada centro e incluye la organización de sesiones y la coordinación con los docentes por parte de profesionales especializados.

Durante estas sesiones se desarrollan y se trabajan aspectos del ámbito emocional, el área socio-afectiva y relacional y/o del ámbito de la conducta del niño en función de las necesidades que cada uno de ellos presenta. Fuentes municipales aseguran a EL FAR que desde los centros se ha podido observar cómo esta terapia promueve la mejora de la salud física, psíquica y emocional del alumnado, así como su integración social.

Accesibilidad cognitiva en L'Hospitalet

El Ayuntamiento de L'Hospitalet, junto con la asociación APOSS, validó la accesibilidad cognitiva. En un primer lugar se hizo en el Salón de Plenos y, posteriormente, en otros espacios municipales y públicos con el objetivo final de incorporarla a todos los equipamientos. Se trata de la adaptación de los textos o carteles a pictogramas más gráficos y simples para que sean comprensibles para el mayor número de personas.

Además, existe un compromiso firme de avanzar en la accesibilidad de los parques infantiles para hacerlos inclusivos, y en incorporar las adaptaciones a través de las nuevas tecnologías para hacer accesible la atención y la información a personas con discapacidades sensoriales y cognitivas.

L'Hospitalet también cuenta con la figura del auxiliar de ruta, que es un servicio de transporte especial adaptado y/o asistido para personas con graves dificultades para utilizar el transporte público ordinario. La figura del auxiliar tiene su tipología en el ámbito de los servicios de transporte, además de realizar tareas de acompañante de la persona usuaria en relación con su movilidad y/o necesidades especiales.

Política

La Diputación destinará 1,3 millones para impulsar nuevas comunidades energéticas

La corporación provincial acaba de crear una oficina destinada a asesorar y acompañar a los entes locales que quieran ponerlas en marcha para hacer frente a la emergencia climática



AYUNTAMIENTO DE VILADECANS

● El fomento de las energías renovables es uno de los ejes centrales de las políticas de la Diputación de Barcelona

M. J. ESPINOSA

La Diputación de Barcelona ha puesto en marcha la Oficina de Impulso de Comunidades Energéticas, un servicio que pretende acompañar a los ayuntamientos de la provincia en todo el proceso de creación de nuevas comunidades energéticas, y que fue presentado el pasado 6 de octubre en El Prat.

“El fomento de las energías renovables, en un proceso de transición energética que es imparable, es uno de los ejes centrales de las políticas de la Diputación de Barcelona”, aseguraba la vicepresidenta tercera del organismo provincial, Candela López. **“Como gobierno nos hemos marcado el objetivo de ser referentes en las políticas de transición energética, de protección del medio natural y de lucha contra el cambio climático”**, aseveraba.

López resaltaba la importancia de **“marcar la manera de trabajar”** de la corporación provincial, **“desde la proximidad y al lado de los municipios, conociendo de primera mano las necesidades que hay en el territorio e intentar estrechar la colaboración en favor de los objetivos que nos han de permitir hacer frente a la emergencia climática”**, manifestaba.

La nueva oficina, que no tendrá una sede física sino que estará integrada dentro del propio departamento de Acción Climática, informará a los ayuntamientos sobre las ayudas económicas disponibles, les apoyará en la presentación de solicitudes y les asesorará en la redacción de ordenanzas. También facilitará a los entes locales recursos informativos y formativos para que la ciudadanía conozca qué son las comunidades energéticas, el beneficio local que conllevan y su papel en la transición hacia la descarbonización. El proyecto planea el asesoramiento a un centenar de centros educativos de la provincia y un catálogo de talleres, recursos, seminarios técnicos y cursos de formación.

“Este nuevo servicio viene a responder a las necesidades que nos han expresado los diferentes municipios a lo largo de los últimos años, que tienen que ver con la gestión, con la seguridad jurídica, el acompañamiento legal y la administración”, explicaba el diputado de Acción Climática y Transición Energética, Marc Serra.

“La oficina contará con un equipo de cinco o seis personas especializadas, como ingenieros y juristas, que podrán hacer este acompañamiento en el día a día para que allá donde exista

voluntad política de establecer comunidades energéticas, no tengan que esperar y que puedan tener el acompañamiento necesario”, añadía.

La previsión es que con este programa, que se desarrollará hasta septiembre de 2025, se realicen 1.400 acciones de asesoría a los entes locales, se creen una cincuenta de comunidades energéticas y se apoye, de forma indirecta, a 450.000 habitantes de la provincia.

La Oficina de Impulso de Comunidades Energéticas de la Diputación de Barcelona cuenta con un presupuesto de 1,3 millones de euros, de los que cerca de 500.000 euros son subvencionados por el Instituto para la Diversificación y Ahorro de Energía (IDAE) del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico. La ayuda económica forma parte de la primera convocatoria del programa de ayudas a oficinas de transformación comunitaria para la promoción y dinamización de comunidades energéticas, dentro del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia para la ejecución de los fondos Next Generation EU.

“Las comunidades energéticas deben ser una de las columnas vertebrales de la transición energética, por su aportación en kilovatios, por su proximidad y porque implican un

modelo de descentralización energética y una gestión democrática de la energía”, destacaba Serra. **“El nuevo gobierno de la Diputación de Barcelona está profundamente comprometido en acelerar esta necesaria transición energética, que es un imperativo en el que nos encontramos todos debido a la crisis climática. No tenemos margen de espera, porque la emergencia climática ya está aquí y nos obliga a un cambio de modelo, que es urgente y profundo, y en el que las comunidades energéticas juegan un papel muy importante”**, sostenía.

Durante la visita, Candela López y Marc Serra, acompañados del alcalde de El Prat, Lluís Mijoler, y del director de Acción Ambiental y Energía en El Prat, Joan Herrera, pudieron conocer de primera mano proyectos pioneros en materia de transición energética, replicables en otros municipios del territorio, como la comunidad energética local Energía del Prat, impulsada desde el Ayuntamiento y que agrupa a empresas, entidades y ciudadanía con la voluntad de convertirse en una de las comunidades de este tipo más grande de España. Asimismo, también visitaron la Casa de la Energía, un espacio de asesoramiento energético dirigido a los vecinos, comercios y hogares de la ciudad.

“El Prat ha sido siempre una ciudad referente en sostenibilidad y en los últimos años estamos asentando las bases

para que El Prat del futuro sea también un referente de la transición ecológica justa”, declaraba Mijoler. **“En este sentido hemos impulsado dos iniciativas pioneras en el país: la Casa de la Energía, un espacio de asesoramiento energético que ya ha ayudado a miles de hogares y comercios de la ciudad a abaratar sus facturas; y Energía del Prat, una comunidad energética que con liderazgo municipal suma agentes de toda la ciudad para compartir con hogares y comercios la energía limpia, local y económica que generamos en las cubiertas de nuestro municipio”**, expresaba.

Otro de los proyectos que impulsará El Prat es la instalación de una pérgola fotovoltaica para la comunidad energética local y para la empresa Aigües del Prat, que cuenta con una subvención de 1,5 millones de euros del proyecto *Renovables 2030* de la Diputación. **“Un programa que financiará 114 millones de euros para impulsar las energías renovables, sobre todo fotovoltaicas, pero también de biomasa”**, recordaba Serra.

Mijoler se mostraba satisfecho de que El Prat sea considerado **“un referente”** en materia de energía. **“La situación de emergencia climática es una realidad y la transición energética ha de ser uno de los pilares fundamentales para abordarla”**, reiteraba, tras hacer un llamamiento a todas las administraciones a implicarse en esta cuestión.



DIPUTACIÓN DE BARCELONA

● La nueva oficina fue presentada en la Casa de la Energía de El Prat



SEMPRE HI HA UN FAR

Parlem de salut mental

Setmana de la Solidaritat

Del 6 al 12 de novembre de 2023

Consulta el programa a www.setmanadelasolidaritat.org

